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第 50 号 

       ☆★活動報告★☆ 

２月２６日 勝山左義長ツアー 

３月 ６日 第３回 福鉄車両更新PR/利用促進 

アイデア交換会 

３月１１日 臨時理事会開催 

３月１７日 福井県健康バイコロジー推進協議会 

キャンペーン活動に参加 

３月１８日 NPO法人税務申告セミナー 

３月２４日 ３月例会・理事会 

☆★今後の予定★☆ 
４月1日（土） 福鉄低床型車両発車・オープ

ニングセレモニー 

越前市きまま旅／ラピュタ

創造研究所との懇談会      

４月１５日（土）福井市市民活動助成事業成果

発表会 

４月２１日（金）月例会・理事会 

４月２８日（金） 

 富山ライトレール開業記念フォーラム 

４月２９日（土）ＲＯＢＡ北陸きまま旅富山 

富山ライトレール開業 

 

ローカル線に明日はあるか 
浅井康次  交通新聞社 
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 データが載っている、えち鉄が載っている。ということで、いろいろなローカル鉄道のこと、全体の統計

的なことがわかるため、ローカル線存続運動の基礎データ集として役立つ本である。 

 ただ、経済学、都市計画的視点がやや弱い気がする。とにかくテーマがテーマだけに ROBA会員なら読ん

で損はない。                          美濃部 雄人 Minobe Yujin 

ゆうじんの部屋 書籍紹介 

祝 ＲＯＢＡＮＥＷＳ ５０号 ・・・ 休まんと出せてよかったの～ 
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●そこで、ふとっぱらの変

集長（実際も太い腹）から 

読者の皆様に豪華商品を 

プレゼントしちゃいます 

（詳細は最後のページ） 
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勝山左義長ツアー 060226                 参加者／畑・堤端・林博・玉井 

先月２６日勝山左義長まつりに行ってきました。本会からは４人参加ですが、他の人はえちぜん鉄道

のジャズコンサート参加のため別行動になりました。私は２６日午後３時３９分着の電車で、勝山につ

きました。早速、振舞い酒のお出迎えがあり、プラス粗品までいただきました。 

次に、無料の送迎バスに乗り市街地に向かいました。当日は、小雨が降っていましたが、お調子の音

にすっかり見入ってしまい、まったく気になりませんでした。やぐらでは子供たちが踊っていましたが、

こういう雰囲気はいいですね、自然に体が動きます。それにしても、子供達の上手なこと。独特の太鼓

のたたき方ですね。今は、幼稚園・保育園でもたたき方を教えていると聞きました。こういった伝統行

事に参加することで、文化は継承されると感じました。 

天候のせいか、やや見物客が少なかったかな？でも、参加してとてもよかったです。  （玉井） 

  

 

 

 

★撮影／畑 



「のりのりマップ第３版」のミニ版が完成しました！ 

高校新入生の通学検討資料として配布されました！ 

公共交通の利用促進に期待！！ （４月には福井市の小中学校にも登場） 

 ２００５年１０月末に発行された改訂第３版の縮刷ミニ版が、２００６年３月６日に完成しました。

サイズはＡ３版両面２枚を二つ折りにした、Ａ４版８ページになっており、それを持ち運びしやすいよ

うに、自分で折りたたんで使っていただきます。 

高校の新入生やその家族の方が最も頭を悩ましている、通学手段の検討に役立ててもらえるように、

新入生登校日である３月７日（私立高校）と３月１７日（県立高校）に、バス・電車事業者とタイアッ

プして、各事業者の時刻表と一緒に無料で配布しました。既にパーソントリップ調査において、公共交

通のルート検討で実績を上げている「のりのりマップ」と同様に、縮刷ミニ版を使って最適な公共交通

の手段とルートを判断してもらえるように、今回は無料としました。 

なお、これまでの第３版では一部掲載されていなかった沿線から離れた高校も追加記載し、全ての高

校が記載されました。そのほか市町村合併はすでに織り込み済みで、折り方にあわせて電車の運賃表を

やめて表紙の一部を掲載するなど、若干レイアウトを変えたところがあります。 

また、第３版の一部修正したところがありますが、皆さん気づいていましたか？？（答えは文末） 

 

     
       表 紙 Ａ４                折りたたみ方 

 

なお、４月に入ったら一昨年に引き続いて、福井市内の小中学校にも無料で配布して、「総合学習」の

なかでバス電車を利用した社会見学などに活用していただく予定です。さらに周辺の市町村にも打診し

てみたいとおもいます。                            by LinBo 

 （第３版の間違い：大野市街地マップの下図の大幅なズレ、福井医大、片方向路線の表記数箇所） 



 
第３回 福鉄車両更新 PR/利用促進アイデア交換会 060306／えちぜん鉄道本社 

＜参加者＞ えち鉄／島鉄道部長・大久保管理課長  福鉄／鈴置常務・薄田運輸担当課長 

     ROBA／内田・高橋・玉井・提端・塚谷・林照 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今回は「えちてつサポーターズクラブ」（以下えちサポ）に学ぶということで、どかどかと

えち鉄におじゃましてしまいました。最初にえち鉄から、「えちサポ」の発足経緯や組織、サ

ービス内容などの説明がありました。 

 各自治体のサポート団体の現状として 

・ 「京福電鉄を存続させる」機運を作るために組織された側面が強い 

・ 行政との結びつきについて地域差が顕著 

・ えちぜん鉄道からのタイムリーな情報発信が難しい 

という問題があり、それを改善する意味合いからも、サポート団体・行政・えちぜん鉄道が

スクラムを組んで活動する組織が望まれて「えちサポ」が発足。活動は昨年２月からで、20000

名を目標に掲げ、現在は約3600名が会員登録している。 

会員カードを使った割引利用者も月2000名の利用があり、回数券利用からこれに乗り換え

る人もいるという。会員向けフリーキップ利用スタンプも好評で、もうすでに10回も商品交

換（10回利用スタンプで１景品交換／フリーキップ100枚分に相当）をしたツワモノ（いや

失礼、えち鉄熱烈ファン？）もいるらしい。また、駅前映画館入場割引や「えちサポ」加盟

店の割引サービスも好評で、私もちょくちょく利用しております。 

他に下記のような意見がでました。 

・今後、企業は環境の問題をテーマにしないと時代遅れになる。都会の電車利用率は下がる

が、福井のような地方は逆に上がる可能性がある。（えち鉄） 

・ノーマイカーディを1日・16日にするのではなく、毎週金曜日に行うことで、花金で飲食

店が潤うことになり、それに伴って、まちなかの店が活性化するのではないか。（ROBA） 

営業部員がいるえち鉄とちがい、福鉄が「えちサポ」のような組織・サービスを提供する

ことはむずかしいと思われますが、新型車両導入をきっかけに「福鉄1日フリーキップ（500

円）」「福鉄・えち鉄 1日フリーキップ（1200円）」を活かしながら「福鉄サポートクラブ」

組織化への助走を始める時期に来ています。 

駅前映画館入場割引や菊人形ツアーから、始めましょうか。        （林 照） 

 



 
 

  

作／漆崎 耕次 

－７－ 

編集後記 ・・・編集委員より一言 

林(変集長) 

「清水さんお疲れ様でした。記事は又書いてね」 

清水（副編集長） 

「長い間編集に携わらせて頂きましてありがとう

ございました。塚谷さんにバトンタッチ致します」 

内田（発行責任者） 

「ROBAも1年が経過。税金どうなるのやろ・・・？？」 

事務局  特定非営利活動法人 

    ふくい路面電車とまちづくりの会（ＲＯＢＡ） 

９１０－８０３１ 

福井市種池1丁目１９０５－３ 

ＴＥＬ：０７７６－２５－７９６８ 

ｅ－mail ： roba@mbh.nifty.com  

ＵＲＬ：http://roba.cocolog-nifty.com/roba/home/ 

 

【ＲＯＢＡＮＥＷＳ50 号記念 プレゼント 要項】 

下記の宝くじ・１等 3 本の「組」番号と同じの方に写真の「えち鉄チョロ

Ｑ」をプレゼント（変集長 提供） 

「春爛漫（らんまん）くじ」（第 503 回全国自治宝くじ） 

●発売 平成１８年３月１３日（月）～平成１８年３月２４日（金） 

●抽選 平成１８年３月２８日（火）＜新聞発表３月２９日（水）＞ 

 

あなたのラッキー番号は         です 

 

★賞品を受け取った方は、よろしければＭＬ

に喜びの一言をお寄せください 

  

福井市長 当選おめでとうございます 坂川 優さん             

合併に伴う福井市長選挙が3月5日 

行なわれ、ROBA会員坂川優さんが見 

事当選されました。ROBAにとって大 

変名誉なことであり、心からお祝い 

申し上げます。 

 県会議員時代から、ROBA例会や 

全国の公共交通とまちづくり関連の 

会議にも積極的に参加され、ROBAの 

考えているまちづくりについても議 

会で積極的に発言をされていました。特に、京福電車の存続の活動に

は大きな力を発揮され、現在のえちぜん鉄道に引き継がれています。 

 これからは、執務に追われてお忙しい日々かとは思いますが、時に

は例会や行事にも参加されまして元気な姿を見せていただきたいと

思います。また、市長になられても、思い切りのよい強い姿勢で市政

に新しい風をおこして下さい。 

 最後に、食べ過ぎ・やや太り気味だったので、これからは体をご自

愛されまして私たちのリーダーとして更なるご活躍を期待しており

ます。                  ROBA会長 内田桂嗣 

  

 
坂川 優 さん 




